



Escuela Normal de Educación Preescolar

Licenciatura en Educación Preescolar

Ciclo escolar 2020- 2021

curso: Estrategias de música y canto en educación preescolar

Nombre del titular: Jesús Armando Posada Hernández

“EVIDENCIA GLOBAL”

Segundo Semestre Sección A

Alumna.

Paulina García Sánchez

Número de lista: 8

Competencias profesionales.

Las competencias profesionales sintetizan e integran el tipo de conocimientos, habilidades, actitudes y valores necesarios para ejercer la profesión docente en los diferentes niveles educativos. Están delimitadas por el ámbito de incumbencia psicopedagógica, socioeducativa, profesional y específica de la disciplina o área de conocimiento que permitirán al egresado atender situaciones y resolver problemas del contexto escolar, del currículo de la educación obligatoria, de la Licenciatura en Educación Preescolar Plan de estudios 2018, aprendizajes de los alumnos, de las pretensiones institucionales asociadas a la mejora de la calidad, así como de las exigencias y necesidades de la escuela y las comunidades en donde se inscribe su práctica profesional.

INDICE

INTRODUCCIÓN.....	1
SALUDO Y DESPEDIDA.....	2
RIMAS Y ARRULLOS.....	3
DIGITALES.....	4
MARCHAS.....	5
ESQUEMA CORPORAL.....	6
INDEPENDENCIA.....	7
DIA DE LA RAZA.....	8
DIA DE MUERTOS.....	9
REVOLUCION MEX.....	10
NAVIDAD.....	11
DIA DE LA BANDERA.....	12
DIA DEL SOLDADO.....	13
PRIMAVERA.....	14
BENITO JUAREZ.....	15
DIA DEL NIÑO.....	16
DIA DE LA MADRE.....	17
DIA DEL PADRE.....	18
DIA DEL MAESTRO.....	19
SALUDO A LA BANDERA.....	20

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo tiene como propósito mostrar la importancia de la música y canto dentro del desarrollo estudiantil a nivel preescolar, en el transcurso del semestre conocimos y pusimos en práctica distintos temas que benefician en distintos aspectos a los alumnos. Los niños/as están en contacto incluso antes de nacer con la música, con los sonidos del ambiente que le rodea, de la madre, el padre, ... el bebé se desarrolla en un entorno sonoro diverso y complejo, por lo que la educación musical puede comenzar desde incluso antes de nacer el bebé, y puede “iniciarse en el seno materno si la madre canta o escucha música” Desde las primeras etapas del desarrollo, los niños/as emiten respuestas (motrices, sonoras, de atención, ...) a estímulos musicales que son reiterados durante un periodo de tiempo. Algunas fuentes de estimulación temprana para el niño/a son las que proporciona el adulto al bebé a través de la voz humana. La música provoca en los niños/as un aumento en la capacidad de memoria, atención y concentración; es una manera de expresarse; estimula la imaginación infantil; al combinarse con el baile, estimula los sentidos, el equilibrio y el desarrollo muscular; brinda la oportunidad para que los éstos interactúen entre sí y con los adultos; etc. Asimismo, cabe destacar que fomenta la creatividad, rasgo muy importante en esta etapa, pues la improvisación, creación, que favorece la música, aporta al niño/a otra visión de la realidad y le permite conocerla. Así pues, son numerosos los aspectos positivos que provoca la música en el desarrollo integral del niño/a, y es por ello que es importante integrarlas en las aulas de educación infantil como medio de desarrollo de éste. Se inicia al alumno/a en la audición activa; asimilan los primeros elementos que conforman la música: el sonido y el silencio; asimilan el concepto de intensidad del sonido; vivencian el contraste entre los sonidos largos y cortos; coordinan los movimientos; se sensibiliza el cuerpo y localizan las partes de éste de acuerdo a la relación espacio-temporal; desarrollan la capacidad de concentración y fomenta el trabajo en grupo.

SALUDO Y DESPEDIDA

Cantar les ayuda a desarrollar su inteligencia y creatividad a través de la imaginación, seguir los ritmos de los movimientos y de la música, por ejemplo, dando palmas o golpecitos en la mesa fomenta el desarrollo lógico y matemático, también, las letras les ayudan en la memoria y la concentración para ampliar su vocabulario. Por otro lado, la música facilita el desarrollo social y afectivo, fomentando los sentimientos de seguridad emocional, confianza y autonomía.

El uso de canciones al comienzo y final de las clases permite al niño despertar, adaptarse más fácil al ambiente educativo y desarrollarse mejor a lo largo del día.

CANCIONES:

<https://www.youtube.com/watch?v=7wTkHmpDE9k>

<https://www.youtube.com/watch?v=t44bTY-Rcbw>

<https://youtu.be/3rkp8FhNQQA>

RIMAS Y ARRULLOS

Como hoy en día se sabe, durante los primeros años de vida de un bebé, aunque no nos demos cuenta los adultos, se construyen los cimientos que servirán de base para el desarrollo cognitivo, social y afectivo de toda la vida de una persona. Esta construcción, por la importancia que tiene, necesita de condiciones favorables en la familia, lo que significa mucho afecto, alimento suficiente, higiene, así como muchas y ricas experiencias. La capacidad del adulto, por lo general de la mamá, al mantener al bebé en estado de atención y permitir el contacto con ella, es un factor importante para que el niño, vaya poquito a poco construyendo su capacidad para comunicarse con otros. Escuchar rimas infantiles ayuda a los niños a aprender cómo los sonidos se combinan para formar palabras y frases, y comienzan a entender el ritmo y la inflexión de la lengua. Todos estos componentes de canciones infantiles ayudan en el aprendizaje del idioma y en la posterior adquisición de la lecto-escritura.

CANCIONES:

<https://youtu.be/hqq8HfTrpvg>

<https://youtu.be/TR7HZ43lwl8>

<https://youtu.be/OLf9qsuFXTs>

<https://youtu.be/JycXUQx9Nik>

DIGITALES

Manipular objetos, amasar cosas, tocar, coger, tirar, golpear...los juegos de manos son unos de los más importantes en el desarrollo infantil. Usar las manos hace que nuestro cerebro “crezca”, cuando usamos las manos se crean nuevas conexiones neuronales, más robustas cuantos más juegos de manos existan. El sentido del tacto es fundamental para las personas y jugar con las manos es imprescindible para crecer bien.

CANCIONES/JUEGOS:

- 1.1 Pares o nones.
- 1.2 Piedra, papel o tijeras.
- 1.3 Pulso chino.
- 1.4 Manos rápidas.
- 1.5 Juego del hilo.
- 1.6 El conejo de la suerte.
- 1.7 Choco-lala.
- 1.8 En la calle 24.

MARCHAS

La marcha es una actividad altamente compleja por la dificultad para mantener el equilibrio que implica, lo cual requiere la consideración de una gran cantidad de informaciones relativas al propio cuerpo y al ambiente. Además, estas informaciones son cambiantes y deben ponerse en relación con las de referencia para cada persona, a fin de resultar útiles para el control motor. Los sistemas motor y perceptivo se desarrollan en los niños de forma interdependiente, a través de la exploración. De este modo, las diversas estructuras implicadas en el control motor, tanto centrales como periféricas, experimentan un progresivo desarrollo y una integración funcional que da lugar a comportamientos cada vez más complejos y coordinados

CANCIONES:

<https://youtu.be/AzXgPWSaLfs>

https://youtu.be/rVL67f3w6_Y

<https://youtu.be/Q7ilmUUIc4Q>

https://www.youtube.com/watch?v=aSha5_SgHk&t=1s

ESQUEMA CORPORAL

La adquisición del esquema corporal es muy importante en Educación Infantil, dado que es la base para adquirir los diferentes aprendizajes, a la vez que para construir su propia personalidad y autoafirmarse a sí mismo y a los demás.

En definitiva, no es posible examinar la realidad del esquema corporal sin hacer referencia al cuerpo global, como unidad y totalidad, al tono muscular, la postura y el movimiento.

Cuerpo no es solo un conjunto de huesos, tendones, músculos, fibras y glándulas que funcionan de forma más o menos automática, sino que este piensa, vive y siente.

CANCIONES:

<https://youtu.be/pc06kmPcNkk>

<https://youtu.be/NVCw59tvkXI>

<https://youtu.be/71hiB8Z-03k>

INDEPENDENCIA

Las fiestas patrias son muy celebradas en las escuelas. Los niños se visten con atuendos típicos de diferentes partes de la República y bailan y cantan festejando a México y su independencia. En Kids Emotion consideramos que es importante que los niños comprendan lo que celebran, por lo que les proporcionamos algunas ideas sencillas para explicar a niños en edad preescolar algunos aspectos acerca de la independencia de México.

El día de la independencia de México celebramos que un día como tal de hace muchos años (1810), México se convirtió en un país libre, lo que quiere decir que ya no tenía que hacer caso a lo que España le mandaba ya que podía formar un gobierno de puros mexicanos.

CANCIONES:

<https://youtu.be/Rsmn9PLNNXo>

<https://youtu.be/6dEg7vXe0ql>

DÍA DE LA RAZA

El 12 de octubre se celebra el Día de la Hispanidad, también conocido como el Día de la Raza o el Día de la Fiesta Nacional en España. En este día se conmemora el avistamiento de tierra por el marinero sevillano Rodrigo de Triana en 1492, en el primer viaje de exploración y descubrimiento de Cristóbal Colón de lo que luego se denominaría América.

A partir de entonces se inició el contacto entre Europa y América, que culminó con el llamado “encuentro de dos mundos”, transformando las visiones del mundo y las vidas tanto de europeos como de americanos y marcando un hito histórico: el paso de la Edad Media a la Edad Moderna.

CANCIONES:

<https://youtu.be/BBiOlv9w0aA>

https://youtu.be/dtHpo32_XUo

DÍA DE MUERTOS

Para explicar la tradición del día de muertos a los niños puedes contarle a tu pequeño que durante estos días las familias suelen acudir a los panteones a adornar con flores y ofrendas las tumbas de los ya fallecidos. En las casas se acostumbra a colocar altares de muertos, para que durante estos días las almas regresen del más allá y visiten a sus familias.

En las escuelas puede que también les pidan a los niños ofrendas para construir altares dedicados generalmente a personajes famosos del mundo del arte, el cine, la televisión, la literatura entre otros, todo con el objetivo de recordar sus proezas y la huella que dejaron al pasar por este mundo.

CANCIONES:

<https://youtu.be/sEcRJf7mpOk>

<https://youtu.be/YXi2iMq8HDU>

<https://youtu.be/cfzmjgpx-VE>

REVOLUCION MEX.

La Revolución Mexicana fue un movimiento armado, encabezado por Francisco I. Madero en contra de Porfirio Díaz quien permaneció en el poder más de 30 años.

Para las elecciones de 1910 el Partido Nacional Antirreleccionista, con Francisco I. Madero como candidato, se enfrentó a Díaz.

Díaz al ver que Madero podía Ganar lo manda encarcelar para el triunfar en las elecciones.

Madero escapo de la cárcel y huyo a Estados Unidos u lanzó el Plan de San Luis en el que invitaba al pueblo a levantarse en armas el 20 de Noviembre de 1910 en contra de los abusos del gobierno y de la falta de democracia.

El Levantamiento de Madero tuvo mucho éxito y en Mayo de 1911 cayo Ciudad Juárez en mando de los rebeldes por lo que Díaz renuncia.

CANCIONES:

<https://youtu.be/EMyi2iKSUng>

https://youtu.be/T_jCxMH3pfc

<https://youtu.be/yZuG7QlpGII>

NAVIDAD

Para explicarles qué la Navidad, podemos empezar utilizando, por ejemplo, un calendario de Adviento. Los podrás encontrar en la mayoría de supermercados y los niños estarán encantados de coger una chocolatina cada día del mes de diciembre, mientras descubren las peculiaridades de cada día festivo.

Montar el belén juntos también es otra oportunidad para explicar al pequeño qué es la Navidad. Además de que los niños podrán conocer la historia, montar el pesebre es muy enriquecedor y puede ser una excusa ideal para ir de excursión al bosque para recoger musgo, piedras, hojas, etc.

La decoración del árbol, con las tradicionales bolas, estrellas y otras figuras de creación propia, también es un escenario ideal para hablarles de la Navidad. Eso sí, si tu hijo es todavía pequeño, debes tener cuidado con las luces del árbol y con las piezas pequeñas que puedan colgar de él y con las que podría hacerse daño.

CANCIONES:

<https://youtu.be/9r50PWGSan4>

https://youtu.be/Wy0LI_6gSCg

<https://youtu.be/uArFYpxDOoU>

DÍA DE LA BANDERA

Con el paso de los años, diferentes banderas han representado a México, pero la bandera que se utilizó en la Declaración de la Independencia, con algunos cambios, es la bandera que actualmente representa a México.

El 24 de Febrero de 1935, Benito Ramírez un empleado del Banco de México, organizó una guardia de honor en homenaje a la Bandera de México y esta práctica se continuó, hasta que en 1940, el presidente Lázaro Cárdenas declaró que el 24 de Febrero fuera oficialmente el Día de la Bandera. Y es así como cada año los mexicanos recitan, cantan y hacen honores a la bandera, recordando a los héroes que le dieron a México libertad y patria.

CANCIONES:

<https://youtu.be/n7SDBwW-TG4>

DÍA DEL SOLDADO

El origen de esta celebración se encuentra en un decreto de 1913, en el cual el Congreso de Coahuila desconoció al general Victoriano Huerta, quien había sido nombrado Presidente después del golpe de Estado conocido como la Decena Trágica.

El actual Ejército Mexicano surgió a partir del decreto 1421 XXII Congreso Constitucional Libre, Independiente y Soberano del Estado de Coahuila.

Dicho decreto, emitido el 19 de febrero de 1913, otorgó facultades al entonces gobernador de Coahuila, Venustiano Carranza, para crear una fuerza armada y restablecer el orden constitucional.

CANCIONES:

<https://youtu.be/ZLdiXKRMymA>

https://youtu.be/rVL67f3w6_Y

PRIMAVERA

si los niños te preguntan qué es la primavera, lo primero de todo es explicarles que en el planeta se produce una cosa que se llaman estaciones de las cuáles la primavera es una de ellas. Y las otras tres son verano, otoño e invierno.

¿Pero por qué se producen las estaciones? A medida que la Tierra se mueve alrededor del Sol, gira en una posición ligeramente inclinada. Además de explicar a los niños qué es la primavera de una forma más científica, podemos también aplicar algunas pautas que les permitirán experimentar la estación que ahora estrenamos para que entiendan todavía mejor en qué consiste la primavera.

CANCIONES:

<https://youtu.be/w88PyzeS9CA>

<https://youtu.be/zfWHCQ7bOv8>

https://youtu.be/Rbbks5e_vt4

BENITO JUÁREZ

El 31 de julio de 1843 se casó con Margarita Maza. La pareja tuvo doce hijos, de los cuales nueve fueron niñas y tres niños, y de ellos tres niñas y dos niños fallecieron cuando eran pequeños.

Durante la última presidencia de Antonio López de Santa Anna, Juárez fue desterrado a La Habana, Cuba. De ahí se trasladó a Estados Unidos, donde se relacionó con un grupo de liberales que lo impulsan a una profunda transformación social y política de México. Ya como presidente, cuando su hija mayor quiso casarse con el literato y patriota cubano Pedro Santacilia, Juárez llevó personalmente a la pareja para que contrajera matrimonio según la ley, aplicando así las leyes a su misma familia.

Estando en Monterrey, durante la intervención francesa, Juárez decidió enviar a su familia a Estados Unidos, a la ciudad de Nueva York, para que buscaran refugio.

En aquella ciudad murió su hijo José María, “Pepito”, que era tal vez el más querido de Juárez por ser distinguido por su precoz inteligencia y buenos sentimientos, y su hijo Antonio, a quien conoció recién nacido, quienes fallecieron de pulmonía fulminante. En Nueva York, Margarita Maza encontró apoyo en el embajador del gobierno de Juárez: Matías Romero, quien encontró una casa para la familia presidencial, y se encargó de que recibieran algo de dinero con cierta periodicidad.

CANCIONES:

<https://youtu.be/ioEzqMftb20>

DÍA DEL NIÑO

El Día Internacional del Niño es una fecha perfecta para realizar reivindicaciones sobre los derechos de los y las pequeñas, pero también para el desarrollo de acciones que nos ayuden a comprender su importancia y celebrar los logros alcanzados hasta el momento en este terreno. Esta festividad tiene más de 40 años de historia. La primera referencia sobre esta fecha la encontramos en la Declaración de los Derechos Humanos de 1948, carta en que estaban implícitos los derechos de los niños y las niñas como pertenecientes al género humano, aunque no lo suficientemente explícitos.

Esto llevó a que, primero, los integrantes de la ONU crearan el Fondo Internacional de Emergencia de las Naciones Unidas para los Niños (UNICEF) y que, más adelante, se comprometieran a precisar los derechos específicos de los y las menores.

CANCIONES:

<https://youtu.be/FpaevTJLlc>

<https://youtu.be/7wrUpYKH8ao>

<https://youtu.be/XqZsoesa55w>

DÍA DE LA MADRE

Para que este día se una fiesta especial y única, descubre todo sobre la festividad más alegre del calendario. La maternidad es la etapa más bella y plena en la vida de las mujeres que deciden tener hijos y dar a sus vidas un nuevo centro.

En el Día de la Madre los niños demuestran su reconocimiento a todos estos cuidados desinteresados de las madres. Para ello te proponemos leer algunos cuentos, hacer manualidades infantiles o preparar un menú especial para las mamás. También podéis disfrutar en familia de una buena película que tenga a las mamás valientes como protagonistas, leer cuentos u organizar una tarde de risas.

CANCIONES:

<https://youtu.be/hJqOBkoYZhE>

<https://youtu.be/vXnrAudfICY>

DÍA DEL PADRE

El Día del Padre es una celebración que forma parte de nuestra tradición cultural. Es una forma de que los niños homenajeen a sus padres. La relación padre-hijo es un pilar fundamental para el buen desarrollo emocional del niño. Esta relación debe cultivarse desde el nacimiento. El día del padre es una ocasión perfecta para fortalecer la relación entre padres e hijos y hacer algo especial, único, diferente. No hay que olvidar que las celebraciones son siempre un motivo de alegría para las familias, sobre todo para los más pequeños.

CANCIONES:

<https://youtu.be/QSwY2KMz5Pk>

<https://youtu.be/ezQwbjTIDQc>

DÍA DEL MAESTRO

Desde Preescolar hasta Doctorado, la labor del docente es una de las más nobles. Dedicán su vida a transmitir conocimientos, educar y formar a los líderes del mañana. Aunque se dice que la educación se da en casa, gran responsabilidad recae en los profesores. ... En México, el 15 de mayo se celebra el Día del Maestro

CANCIONES:

<https://youtu.be/i6tIUmr4g1A>

<https://youtu.be/vcq6ymBKJ2U>

SALUDO A LA BANDERA

Los honores deben consistir, cuando menos, en el saludo civil simultáneo de todas las personas presentes, y además se deberá interpretar nuestro Himno Nacional. Los honores a la Bandera siempre deberán rendirse con antelación a los que reciban las personas. Las personas civiles deben saludar del siguiente modo: en posición de firmes, se colocará la mano derecha extendida sobre el pecho, con la palma hacia abajo y a la altura del corazón. Los varones deberán tener la cabeza descubierta.

CANCIONES:

https://youtu.be/LIWx_xkg3gA